



## DINERO

*Arrasa Claudia; recibirá el bastón de mando // Marcelo perdió su propia encuesta // Se impuso el cártel aéreo*

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**SIN ASOMBROS, CLAUDIA** Sheinbaum será la candidata de Morena y sus aliados, PT y PVEM, a la Presidencia de la República en las elecciones del año próximo. Las encuestas le otorgaron un claro triunfo. Probablemente hoy el presidente López Obrador le entregará el bastón de mando como coordinadora nacional de la defensa de la Cuarta Transformación, ya que mañana saldrá de viaje a Sudamérica. El presidente del Consejo Nacional de Morena, Alfonso Durazo, dio a conocer el resultado de las encuestas, rodeado de cinco de los seis aspirantes, así como de los dirigentes de los partidos, una de Morena y las otras cuatro asignadas por sorteo a las firmas propuestas por Marcelo Ebrard, Claudia Sheinbaum, Adán Augusto López Hernández y Manuel Velasco. El resultado es definitivo, inapelable. Una vez que Durazo dio a conocer los resultados, cada uno de los aspirantes tomó la palabra para expresar a Claudia su adhesión y apoyo. En un mensaje de cinco minutos, la abanderada de Morena agradeció el apoyo de los partidos, de sus compañeros con los que compitió, lanzó vivas al presidente López Obrador y dijo que las puertas estaban abiertas para todos. No mencionó por su nombre a Marcelo Ebrard, quien no asistió. Habrá que mencionar que perdió hasta en su propia encuesta. (Ver gráfica).

### ¿Quo vadis, Marcelo?

**UN INCIDENTE** A las puertas del World Trade Center, donde tuvo lugar la concentración y conteo de las boletas de las encuestas, precipitó la decisión de Marcelo Ebrard de salirse del proceso. Lo explicó así: “Malú Mícher fue golpeada por la policía de la Ciudad de México sólo por querer pasar a acreditar a nuestra representación en el conteo; ella es orgullo de nuestro movimiento. Repudiamos el uso de la fuerza en su contra, jamás pensé vivir algo así en mi propio partido”. Su reacción fue más allá. Anunció que se salía del proceso porque estaba plagado de irregularidades. No dijo claramente que abandonaría el partido y aseguró que estará en la boleta electoral de 2024. El lunes dará a conocer los pasos que seguirá. ¿Puede competir en el 24? Cerrada la vía de Morena, le quedan dos: 1) Lanzarse como candidato independiente, pero justamente hoy termina el plazo para registrarse y debe reunir casi un millón de firmas. 2) La otra opción es que un partido con registro lo postule. Hay aproximaciones con Movimiento Ciudadano, pero su presidente, Dante Delgado, también quiere ser candidato. Si hay un buen premio de por medio, Alito Moreno podría salirse del Frente Amplio y apoyarlo, y también el *Chucho* Zambrano, y lo mismo el Verde, aliado a Morena. No sería la primera vez que viéramos algo así.



## REFORMA AL PODER JUDICIAL

### Se impuso el cártel aéreo

**DOBLARON LAS MANOS** las autoridades y aceptaron que las aerolíneas sigan operando sin disminuir el número de vuelos. (¿*Quen pompó?*) Será hasta enero cuando lleven a cabo el ajuste, lo cual es una promesa que puede cumplirse o no. El cártel aéreo (Aeroméxico, Viva Aerobus y Volaris) impusieron un criterio financiero sobre la seguridad de los pasajeros. Si ocurre alguna desgracia, el gobierno federal aparecerá como responsable. Mientras tanto, los pasajeros seguirán trepados en los aviones que sobrevuelan por horas la Ciudad de México mientras la torre de control abre un espacio para que aterricen. Continuarán perdiendo conexiones con otros vuelos y llegando tarde a sus compromisos.

### Twitterati

**ME PREOCUPA LA** autodestrucción de @m\_ebrard. Ojalá rectifique porque es necesaria su contribución para que siga la transformación. Es nuestro hermano, sin embargo, primero está México y el movimiento del que todos formamos parte. Cuidemos a Morena, que es del pueblo.

Pablo Hernández (@Pablo\_Hdez)

Facebook, Twitter: [galvanochoa](#)  
Correo: [galvanochoa@gmail.com](mailto:galvanochoa@gmail.com)



▲ Los problemas estructurales del Poder Judicial no se resolverán de forma milagrosa, advirtió el Presidente en la mañana de ayer. Foto Yazmín Ortega Cortés

	Morena	Mercaei	De las Heras Demotecnia	Buendía y Márquez	Heliga Consultores
Ebrard	25.6%	25.9%	26.4%	26.1%	25.0%
Adán Augusto	10.0%	11.7%	10.9%	11.1%	12.2%
Monreal	6.5%	5.8%	5.4%	5.9%	5.7%
Noroña	12.2%	10.0%	9.3%	11.7%	9.9%
Sheinbaum	39.4%	39.3%	41.1%	36.6%	40.5%
Velasco	6.3%	7.3%	6.9%	8.6%	6.7%

Marcelo Ebrard no resultó ganador en la encuesta de Mercaei, la empresa que propuso.  
Fuente: Morena